
ACTA DE REUNIÓN DIRECTORIO CDA SG

Reunión: Directorio Nº 18 de 2023

Fecha 27/07/2023 Hora 8:20 Próxima reunión 03/08/2023

MESA DIRECTIVA

Nombre Cargo Asiste / no asiste

Bernardita Correa Presidente Asiste

Nicolás Huneeus Vicepresidente Asiste

María Ignacia Hurtado Secretaria Asiste

Carolina Orellana Tesorero Asiste

NÓMINA DE DIRECTORES 2023

Nombre Nivel / Institución Asiste / no asiste

Francisca Ormeño PK No Asiste (en representación Magdalena Fluxá)

Gustavo Inostroza KK Asiste

Nicolás Elton 1° Asiste

Javiera Court 2° Asiste

Cristóbal Galbán 3° Asiste

Belén Novoa 4° Asiste

Beatriz Baraja 5° Asiste

Carolina Carrasco 6° No Asiste (en representación Silvia Campos)

Cristián Santibáñez 7° Asiste

Julieta Di Meglio 8° Asiste

Winnie Darlic 9° Asiste

Pamela Martinez 10° Asiste

Maite Gimeno 11° Asiste

Karima Yarmuch 12° Asiste

Francisca Bravo Comisión Deportes Asiste

Daniela Chajtur Comisión Bienestar No Asiste (en representación Tere Ruiz-Tagle)

Pamela Martinez Comisión Académica Asiste
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Siglas: MD= Mesa Directiva. COM COM= Comisión comunicaciones. NA= No Aplica

1. Oración

2. Pendientes primer semestre

Gonzalo Correa Comisión Ética y procedimientos Asiste

Macarena Miquel / Soledad Lizana(i) Comisión Inclusión Asiste Macarena Miquel y Claudia Muñoz

José Miguel Kolubakin Comisión Comunicaciones Asiste y también Gabriela Diaz

Sofía Del Río / Karima Yarmuch Comisión Acción social y pastoral Asiste

María Luisa Sotomayor Comisión Salud Mental No Asiste (en representación Paula Balbontín)

Rodrigo Aravena Comisión Centro Comercial Asiste

Rafael Egaña Asesor MD (Invitado) Asiste

Beatriz Recart Comisión técnica Mall (Invitada) Asiste

Gabriela Carrasco Comisión técnica Mall (Invitada) Asiste

Valentina Mardini Comisión técnica Mall (Invitada) Asiste

Tabla

1 Oración

2
Pendientes primer semestre

3 Fondos concursables

4 Comisión Técnica

5 Varios

Tema Comentario/Acuerdos A cargo Fecha Estado

Oración Gonzalo Correa dirige la oración
pidiendo reforzar nuestras capacidades
de ser comunidad. Cree que es algo que
siempre está presente en este directorio,
cree que el CDA siempre ha estado con
ese foco y le parece bien recordarlo para
que lo mantengamos siempre como
norte.

Gonzalo Correa Finalizado

Tema Comentario/Acuerdos A cargo Fecha Estado

Pendientes Mali comenta que se ha hecho un
trabajo importante de revisión de cada

Carola López de SM y MD semanas pasadas Finalizado
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3. Fondos concursables

4. Comisión Técnica

actas primer
semestre

acta del primer semestre, donde se han
recopilado, en un documento, todos los
temas pendientes tanto de los temas
propios de los directorios como también
de los pendientes de las reuniones con
la rectora.

Revisión Pide revisar el documento que será
enviado y corregir el estado o nivel de
avance de cada uno en la medida que se
pueda, para no ir dejando nada
pendiente, ojalá en estas próximas
semanas.

Directorio y comisiones a partir de hoy 27 julio Pendiente

Tema Comentario/Acuerdos A cargo Fecha Estado

Fondos
concursables

Belén Novoa reitera que llegaron 21
proyectos, que se han revisado y que
están esperando poder reunirse para
analizar principalmente si hubieran
proyectos que requieren de menos
recursos que los que se entregarán por
proyecto y así poder re asignar estos a
otros que necesitan más. Vuelven a
mencionar que existirá la devolución del
FC2022 que no pudo realizarse el año
pasado y que estarían esos fondos
disponibles para lo antes mencionado.
El directorio estaría de acuerdo con
analizar el tema de reasignación.

Comisión en próxima reunión interna Pendiente

Reunión para
resultados

Cristóbal Galbán menciona que hoy
terminará de ajustar el excel con todos
los proyectos y montos solicitados y las
posibles asignaciones para poder
discutirlas con la comisión en reunión
este viernes.

Cristóbal y comisión 28 de Julio Pendiente.

Entrega
resultados

Los resultados debieran estar como se
informó en las bases para el martes 1 de
agosto.
Junto con agradecer a la comisión por el
trabajo realizado (muchos proyectos
concursando) se reitera hacer el último
esfuerzo para llegar dentro de los plazos
establecidos.

Cristóbal y comisión 1 de agosto Pendiente.

Tema Comentario/Acuerdos A cargo Fecha Estado

Presentación del
proyecto Mall
Cencosud.

La Comisión Técnica del Mall hace una
detallada presentación sobre las
principales características del proyecto
según la información recabada de la DIA.
La presentación en su formato pdf está
disponible según solicitud a la Mesa

Comisión técnica. Finalizado
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Directiva del CdA. Los temas que se
abordan en la presentación son:

1. Origen del terreno
2. Descripción del proyecto
3. Superficie del proyecto.
4. Horario de funcionamiento
5. Plan maestro del centro

comercial
6. Cronograma de actividades

del proyecto
7. Estimación de los viajes

inducidos por el proyecto
8. Capacidad vial.
9. Origen de la demanda
10. Área de influencia.
11. Transporte público y

ciclovías
12. Conclusiones preliminares y

aspectos deficitarios.
13. Peatones y ciclistas
14. Paraderos locomoción.

Preguntas del
directorio

Pamela Martinez pregunta si han tenido
reuniones con Cencosud después de la
presentación de la DIA. La respuesta es
NO. Antes hubo 2 reuniones, una en
enero y otra en mayo.

NA Finalizado

Se verá la posibilidad de necesitar un
informe vial adicional.

NA En proceso

Karima agradece enormemente por todo
el trabajo realizado y muy clara la
exposición. Preocupación por la no
consideración del traslado en bicicleta y
transporte público y peatonal de los
alumnos, además de los paraderos.
Y por otro lado que es lo que opina la
Congregación y el colegio de todo esto,
para saber si pueden hacerse parte o
unirse a las inquietudes de los
apoderados y la comunidad sobre todo
en las medidas de mitigación. Lo deja
planteado porque sería importante
saber la posición..
Se menciona que respecto de lo técnico,
la posibilidad de incidir en el diseño de
un espacio público que incorpore de
mejor forma el transporte público y el
flujo de bicicletas y peatones está en la
instancia de participación ciudadana. Es
muy importante que cada uno de
nosotros se haga parte de la solicitud de
participación ciudadana Soluciones de
diseño hay muchas. Esto tiene que ver
con una buena interacción del espacio
privado y el transporte público.

NA Finalizado

Gonzalo agradece a la comisión por la
presentación, es muy interesante. Le
gustaría saber cuál es el espectro de
opciones del CDA que tenemos de
influenciar en este proyecto, unirse con
vecinos y poder generar una instancia de
conversación y poder identificar pros y
contras del proyecto, para saber bien
qué postura adoptar, para obtener el
mejor resultado y dirigirnos
eficientemente a esas acciones que
queramos como Centro de Apoderados.

NA Finalizado

Se menciona que se hará una
presentación a toda la comunidad en
general.
Lo que viene es que se publique la DIA,
el 1 de agosto en el diario oficial y desde
ahí hay un plazo para pedir la

NA Finalizado
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5. Varios

participación ciudadana. Se explicarán
las distintas maneras de hacerlo. Si se
abre esta solicitud la empresa deberá
presentar el proyecto a la comunidad y
ahí libremente, todos, pueden hacer
observaciones por escrito.
Todas estas preguntas van a tener que
ser respondidas por Cencosud y
ponderadas por el Servicio de Evaluación
Ambiental y lo que ellos comprometan
ahí, pasa a ser una obligación dentro del
permiso, si es que se lo dan.
Paralelamente se buscarán especialistas
para temas de movilización, emisiones
atmosféricas, entre otros.

Cristián Santibáñez agradece la
presentación y la importancia de
solicitar un estudio de movilidad
adicional.

NA Finalizado

Nicolás Elton reiteró el agradecimiento
por la información y presentación.
Agrega que hace falta información sobre
los beneficios de dejar de tener un sitio
baldío.
Se aclara que el comentario sobre el
transporte público apunta a un buen uso
del espacio en términos del transporte
público y ojalá se pudiera llegar al
colegio de una manera más eficiente, es
eso lo que se busca con las
observaciones del proyecto. Que se
genere una mejor accesibilidad por todo
tipo de transporte no solamente
vehicular y porque se controlen las
externalidad negativas que genera ese
transporte.

NA Finalizado

Pamela también agradece la
presentación sobre las aprensiones y los
puntos a revisar. Ella solo quiere darle
una vuelta a lo positivo. Qué medidas
ideales podríamos tener para que este
proyecto fuera mucho mejor para la
comunidad y también cree que sería
muy bueno pedir a Cencosud,
independiente de la obligación del
compromiso de la participación
ciudadana, de que acceda a la
comunidad y se vayan conversando
estos temas de manera independiente
de lo que pueda ser el proceso legal o
administrativo para así también tener la
percepción de ambos lados y poder
conversar de mejor manera. Es el
minuto de acordar.
Se comenta que es buen punto para que
la instancia no sea solo la formal a través
de las contrapartes en una declaración
de impacto ambiental, sino que con un
proceso de comunicación más directo.

NA Finalizado

Tema Comentario/Acuerdos A cargo Fecha Estado

Cierre de
presentación
Comisión

La Mesa agradece todo el trabajo que
han hecho.
Se pide estar tranquilos y se recuerda
que en la carta enviada a los apoderados
se definieron ciertos pasos a seguir:

NA Finalizado



ACTA DE REUNIÓN DIRECTORIO CDA SG

Técnica por
parte de la MD.

1.Se envío la comunicación.
2.Esta presentación que se hace a los
directores para que pudieran estar
informados.
3. Solicitud de participación ciudadana.
4. Presentar a toda la comunidad lo
expuesto por la comisión hoy,
5.Solicitar a Cencosud, más allá de la
DIA, que venga a presentar a la
comunidad el proyecto.
6.Realizar una consulta para ver cuál es
el rol que los apoderados quieren que
juguemos en este proceso, porque el
CDA no se puede atribuir, en ningún
caso la decisión de los apoderados al
respecto.

Pasos a seguir 1.Fijar la reunión ampliada, poner fecha
prontamente.
2.Hacernos parte del proceso de
solicitud de consulta ciudadana. Esto no
implica estar en contra del mall, sino que
queremos participar del proceso, es
importante que participemos muchos.
3.Todas las observaciones que nosotros
estamos planteando, con todo el trabajo
técnico detrás se van a poder presentar
para que Cencosud pueda ir
incorporando en mejoras al proyecto.

NA Finalizado

Respuestas a
preguntas del
chat.

Respondiendo a Tere, por pregunta en el
chat, están conversando con el colegio,
los han llamado el CDE, el CAB, los
sindicatos. No cree que corresponda
plantear las posturas de cada uno, las
están analizando ellos, pero están en
conversación y coordinación con ellos.
Una vez resuelvan sus posturas, se
podrán compartir en este directorio.

NA Finalizado

Actas La mesa refiere que las actas fueron

usadas, sin autorización ni aviso, por

medios de comunicación, lo que les

parece delicado, puesto que se usan

extractos de frases y se tergiversa lo

que aquí se trata. Se plantea que

habrá que tener más cuidado con lo

que en ellas se escribe y/o, más que

nunca, hacerse responsable de lo que

se dice en el Directorio, pues puede

suceder nuevamente. Pamela pide un

poco más de reflexión, más allá de la

contingencia con respecto a eso, no

suena muy bien en pos de la

transparencia que estén limitando lo

que se dice. Hay que tener cuidado

con eso, esta es una corporación que

viene funcionando de una manera

hace muchos años y no le parece que

es conveniente a priori cambiar la

forma en como opera o se comunica

un acta por un tema puntual.

Se toma el punto y se podrá conversar

en alguna instancia posterior, pero se

aclara que la idea es resumir, no

cambiar, lo que se habla en el

Directorio.

NA Finalizado

Difusión Y por último agradecer al equipo del
Comunicaciones que está trabajando en
material para poder difundir esto de la
forma más completa y simple posible.
Tengan la tranquilidad que estamos

NA Finalizado
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La reunión terminó a las 09:40 hrs.

velando por la comunidad, cuidando la
relación con el colegio, con los CDE y con
el sindicato.


